



## **Grußwort**

von Ilse Aigner

BIM World Munich 2016

Sehr geehrte Damen und Herren,

willkommen zur BIM World Munich, der ersten großen Fachmesse zum „Building Information Modeling (BIM)“ in Bayern. Nach dem Erfolg der Fachmesse BIM World 2015 in Paris ist es besonders erfreulich, dass diese Fachmesse nun in München stattfindet.

Die Zukunft des Planens, Bauens und Betriebens von Gebäuden wird wesentlich durch den digitalen Wandel bestimmt. BIM ist dabei ein wichtiges Element zur Einführung einer digitalen Planungs- und Baukultur. Mit Hilfe von BIM kann der gesamte Lebenszyklus eines Bauprojekts virtuell abgebildet werden – von der Planung, Ausführung bis hin zur Bewirtschaftung von Gebäuden. Alle relevanten Gebäudedaten werden digital erfasst, kombiniert und vernetzt.

Um das digitale Planen und Bauen bundesweit stärker voran zu bringen, hat das Bundesministerium für Verkehr und digitale Infrastruktur einen Stufenplan entwickelt. In diesem Stufenplan wird BIM bis 2020 zum neuen Standard für Verkehrsinfrastrukturprojekte erhoben.

Nutzen Sie bei der BIM World Munich die Gelegenheit, sich über dieses Zukunftsthema aus erster Hand zu informieren.

Der BIM World Munich wünsche ich einen erfolgreichen Verlauf und allen Besuchern interessante Fachvorträge, Impulse und Diskussionen.

Ilse Aigner, MdL

Stellvertretende Ministerpräsidentin des Freistaates Bayern und  
Bayerische Staatsministerin für Wirtschaft und Medien, Energie und Technologie